
Acuamed mantiene en su dirección a un cargo del PSPV afín a Narbona

Enrique Pastor, en el puesto desde 2005, es enlace sindical y no puede ser despedido

D. MARTÍNEZ / ALICANTE
Día 08/10/2012

Con la llegada del PP al Gobierno, la sociedad pública Acuamed -de la que depende en buena medida el futuro del Júcar-Vinalopó- experimentó importantes cambios en su dirección. No obstante, todavía «sobrevive» uno de los cargos más identificados con la política antitransvasista de la exministra socialista Cristina Narbona.

Según ha podido saber ABC, en el organigrama de Acuamed todavía figura Enrique Pastor, vinculado desde hace años al PSPV y que, en 2005, ejerció de «muñidor» del cambio de trazado del Júcar-Vinalopó acordado entre Narbona y el entonces secretario general de los socialistas valencianos, Joan Ignasi Pla. Un cambio de trazado en el que el Ministerio de Medio Ambiente tuvo que convencer primero al PSPV (que en un primer momento se mostraba partidario de mantener la toma original), y después a los regantes del Júcar, en cuya sobrevenida oposición al trazado se apoyó Narbona para paralizar las obras.

Al parecer, Pastor se convirtió en representante sindical de la plantilla de Acuamed antes del cambio de gobierno. Su condición de enlace sindical impide que la nueva dirección de Acuamed -cuyo director general, XX, fue impuesto por la presidenta castellano-manchega y secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal- pueda despedirlo, por lo que sigue en el mismo puesto que ocupaba con la última Administración socialista. Así, los regantes tienen que negociar la vuelta al Júcar-Vinalopó original con un equipo del cual sigue formando parte uno de los más firmes defensores de su modificación en 2005.

Asesor áulico de Pla

Enrique Pastor es uno de los nombres propios de la historia reciente del PSPV. Siempre desde un discreto segundo plano, su condición de responsable de Comunicación lo situó en el «núcleo duro» de decisión de Blanquerías durante la primera etapa de Ignasi Pla como secretario general de la federación valenciana del PSOE. Pastor tomó parte, sin ir más lejos, en el sanedrín organizado por Pla tras desvelar este periódico el «caso Calpe» -en el que el edil Joan Morató esgrimía su amistad con Pla para tejer una red de captación de voluntades entre los empresarios locales-.

Cuando se produjo esa reunión, en enero de 2006, hacía ya varios meses que Pastor no formaba parte del organigrama de Blanquerías. Tras la victoria del PSOE en 2004, el asesor áulico de Pla recaló en Aguas del Júcar S.A., empresa pública creada expresamente para ejecutar el Júcar-Vinalopó. En la segunda legislatura de Zapatero, AcuaJúcar fue absorbida por Acuamed, donde sigue trabajando el exasesor de Pla. Enrique Pastor, que tuvo también un papel destacado en la gestión de la crisis que terminó con la dimisión del exlíder del PSPV -al trascender que un constructor había abonado las obras de reforma de su domicilio- y en el ascenso de Ángel Luna como portavoz parlamentario en 2007, siempre se ha mantenido en la órbita del PSPV.

Cambio de toma

Tras empezar a usar el agua enviada en el periodo en pruebas del Júcar-Vinalopó (5 hectómetros cúbicos) para que no se pierda, los regantes alicantinos se han dado un plazo de dos años, hasta que terminen las reparaciones y pruebas del trasvase, para recuperar la toma original en Cortes de Pallás derogada por Narbona. Su oferta incluye financiar vía tarifa los 60 millones de euros que costaría.
